



**Augustins
de l'Assomption**
PROVINCE D'EUROPE

Paris, le 20 janvier 2026

Aux religieux et laïcs présents aux Philippines,
aux religieux philippins en mission à l'étranger,



Chers frères,

Déjà 20 ans ! Cela fait maintenant 20 ans que les trois pionniers, les PP. Gilles Blouin, Jean-Marie Chuvi et Bernard Holzer, sont arrivés sur la terre des Philippines pour ouvrir la première communauté à Manille. Alors que j'étais novice, je me souviens avoir assisté, à Paris, à la célébration d'envoi de trois groupes de fondateurs : ceux qui partaient planter la congrégation aux Philippines, au Vietnam et au Togo. Je n'ai pas encore eu l'occasion de venir aux Philippines, mais je compte bien le faire durant l'année qui s'ouvre devant nous, ce qui me permettra de découvrir votre pays et de mieux vous connaître.

C'est maintenant le temps du souvenir et de l'action de grâces. Souvenir de tout ce qui a été vécu aux Philippines durant ces années, des visages de ceux qui sont arrivés, de ceux qui sont partis pour d'autres pays, de ceux qui ont pris un autre chemin ou encore du P. Chuvi, qui a rejoint l'Assomption du ciel. Action de grâces pour le chemin parcouru, pour les communautés et les œuvres qui ont été fondées, mais aussi pour tout le bien effectué au nom du Christ. Aujourd'hui, des frères philippins ont pris le relais. Bien plus, fondée par des frères issus d'autres pays, l'Assomption philippine est elle-même devenue missionnaire, en envoyant des religieux dans d'autres pays, que ce soit aux États-Unis, en France ou plus récemment en Grèce, au Vietnam et en Bulgarie. Certes, tout n'a pas été facile. Mais vous avez tenu avec fidélité et persévérance dans les épreuves, pour demeurer dans le service de Dieu et de vos frères. Comme le disait le P. d'Alzon, « La première condition pour avancer au service de Dieu, c'est la joie. Arrière les âmes tristes et découragées qui se perdent en effroi et en regrets ! La seconde est la persévérance » (*Écrits Spirituels*, p. 351).

La célébration de ces 20 ans nous aide également à regarder vers l'avenir. Les communautés d'Asie sont entrées dans un processus d'autonomisation, marqué notamment par la création des Vicariats. Le corps de l'Assomption asiatique grandira au fur et à mesure que les liens entre les Philippines, la Corée et le Vietnam s'affermiront. D'autres défis se posent, comme la pastorale des vocations ou l'auto-financement des communautés. L'Assomption aura besoin d'apôtres « hardis, généreux, désintéressés », comme le souhaitait le P. d'Alzon pour ses religieux, et elle compte sur vous.

Je termine en vous adressant ces vœux de saint Paul aux chrétiens de Rome : « Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de toute joie et de paix dans la foi, afin que vous débordiez d'espérance par la puissance de l'Esprit Saint » (Rm 15,13).

P. Nicolas Potteau, a.a.

Provincial d'Europe

Augustins de l'Assomption – Province d'Europe

79, avenue Denfert-Rochereau, 75014 Paris – Tél. : +33(0)1 44 41 40 00 – Courriel : assomption@assumption.org

assumption.org



**Augustins
de l'Assomption**
PROVINCE D'EUROPE

Paris, the 20th of January 2026



Dear brothers and lay friends,

Twenty years already! It has now been 20 years since the three pioneers, Frs. Gilles Blouin, Jean-Marie Chuvi, and Bernard Holzer arrived in the Philippines to open the first community in Manila. When I was a novice, I remember attending the sending forth celebration in Paris for three groups of founders: those who were leaving to establish the congregation in the Philippines, Vietnam, and Togo. I have not yet had the opportunity to visit the Philippines, but I intend to do so during the coming year, which will allow me to discover your country and get to know you better.

Now is the time for remembrance and thanksgiving. Remembrance of all that has been experienced in the Philippines during these years, of the faces of those who arrived, of those who left for other countries, of those who took another path, and of Fr. Chuvi, who has joined the Assumption into heaven. Thanksgiving for the journey we have made, for the communities and works that have been founded, but also for all the good that has been done in the name of Christ. Today, our Filipino brothers have taken up the torch. Moreover, founded by brothers from other countries, the Philippine Assumption has itself become missionary, sending religious to other countries, whether to the United States, France, or more recently to Greece, Vietnam and Bulgaria. Certainly, it has not all been easy. But you have persevered with fidelity and perseverance in trials, to remain in the service of God and your brothers. As Father d'Alzon said, "The first condition for advancing in the service of God is joy. Away with sad and discouraged souls who lose themselves in fears and regrets! The second is perseverance" (*Spiritual Writings*, p. 351).

The celebration of these 20 years also helps us look to the future. The communities in Asia have entered into a process of empowerment, marked in particular by the creation of Vicariates. The body of the Assumption in Asia will grow as the links between the Philippines, Korea, and Vietnam are strengthened. Other challenges arise, such as pastoral care of vocations and self-financing of communities. The Assumption will need apostles who are "bold, generous, and selfless," as Fr. d'Alzon wished for his religious, and it is counting on you.

I conclude by addressing you these wishes of St. Paul to the Christians of Rome: "May the God of hope fill you with all joy and peace in believing, so that you may abound in hope by the power of the Holy Spirit" (Rom 15:13).

Fr. Nicolas Potteau, a.a.

Provincial of Europe

Augustins de l'Assomption – Province d'Europe

79, avenue Denfert-Rochereau, 75014 Paris – Tél. : +33(0)1 44 41 40 00 – Courriel : assomption@assumption.org

assumption.org